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                                       VERBALE DELLA SEDUTA DEL 7 MAGGIO 2024 

 
Il Consiglio di Municipio 1, convocato ai sensi dell’art. 27 del Regolamento dei Municipi del Comune 
di Milano e dell’art. 2 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1, con avviso P.G. 250269 via mail 
del 03.05.2024, si è riunito in modalità telematica, su piattaforma TEAMS in seduta di prima 
convocazione, dalle ore 19:30 alle ore 20:57 di martedì 07.05.2024, per lo svolgimento del seguente 
ordine del giorno: 
 

1. Interventi ai sensi dell’art. 11 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1.  
2. Interventi ai sensi dell’art. 12 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1.  
3. Approvazione del verbale della seduta del 02/04/2024.  
4. Comunicazioni del Presidente del Consiglio di Municipio.  
5. Comunicazioni della Giunta di Municipio. 
6.  OdG: Aggiornamento priorità per gli interventi di manutenzione delle strade in Municipio ". 

 
Ha presieduto il Presidente Lorenzo Sitia, assistito dalla Dott.ssa Carmela Generoso e dal Funzionario 
verbalizzante Dott.ssa Consiglia Sadile. 
Partecipano all’adunanza: Il Presidente del Municipio Dott. Mattia Abdu e l’Assessora esterna 
Francesca Ulivi.  
Assenti giustificati i Consiglieri: Carusi, Del Bono e Mogno. 
 
Il Presidente accertato il numero legale degli intervenuti, dichiara aperta la seduta alle ore 19,30, 
nominando scrutatori i Consiglieri Spreafico, Canepa e Ambrosini. 
 
Alle ore 20:57 il Presidente ha sciolto la seduta. 
 
 
 
Letto, confermato, sottoscritto. 
 
 

                 IL SEGRETARIO IL PRESIDENTE    

                  Consiglia Sadile    Dott. Lorenzo Sitia 

               (f.to digitalmente)                                                                                 (f.to    digitalmente) 
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Punto 1 
Interventi ai sensi dell’art. 11 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1. 

 
 Non vi sono cittadini prenotati a parlare. 
 

Punto 2 
Interventi ai sensi dell’art. 12 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1. 

 
 Cons. Benassati: interviene sul tema sicurezza evocando i recenti fatti di cronaca: imbrattamento 
della statua Montanelli negli omonimi giardini pubblici su cui si riserva di presentare una mozione, atti 
di violenza ai danni di una ragazza che era insieme al suo ragazzo, molestata e aggredita da un ragazzo 
somalo arrestato subito dopo da una pattuglia di perlustrazione, frequenti scippi al mercato di 
Papiniano connotato da massiccia frequenza e numerosi attraversamenti.  
Esprime apprezzamento per il dispiegamento di mezzi e uomini della Polizia Locale che ad un certo 
punto ha chiuso un varco al passaggio delle auto e moto per ragioni di sicurezza ed il convincimento 
che un sempre maggior impiego di agenti della Polizia Locale possa contribuire al miglioramento in 
generale della sicurezza in città. Invita perciò la Giunta a chiedere all’Ass. Granelli e al Commissario 
Gabrielli l’andamento delle assunzioni. 
Cons. Fasulo: prendendo spunto dal convegno cancellato presso l’Università Statale per ragioni di 
ordine pubblico e dalla manifestazione sulla resistenza sostenuta dal Municipio 1, che gli è sembrato 
destoricizzasse le vicende del 25 aprile, riflette sul diverso manifestarsi della libertà di pensiero. 
Afferma che è interesse del Municipio 1 manifestare solidarietà all’Università (ha desistito dal 
presentare una mozione in tal senso) rendendo disponibili uno dei suoi spazi per consentire lo 
svolgimento del convegno. Ritiene che l’asserita destoricizzazione delle vicende del 25 aprile debba 
indurre il Municipio 1 a riflettere sui limiti dell’estensione degli eventi del 25 aprile nei prossimi anni, 
per evitare il rischio della politicizzazione e svilimento di valore degli eventi stessi. 
Cons. Bonacorsi: si fa portavoce dei rilievi raccolti dai cittadini al mercato di Papiniano e al parco 
Sempione, che fa propri.  Dopo Sant’Agostino, Castello, San Babila con Largo Augusto afferma che si 
è giunti alla quarta spianata: gli anziani, in particolare, ne chiedono un arricchimento con qualche 
elemento di arredo urbano e con piante per evitare il caldo estivo. 
A proposito del Castello rispetto al quale ha sempre criticato la posa del calcestre rileva buche, 
disordine e pozzanghere.  Riferisce che nella piazza di Pietrasanta è posato l’ecocell, vale a dire pietre 
sminuzzate totalmente drenanti.  Riferisce che il Sindaco le ha consegnato le specifiche del materiale, 
che rende disponibile agli uffici competenti per invitarli a adeguarsi a questa best practise. 
Segnala che la magnolia sul retro del Duomo (guardando sulla destra), molto cara ai cittadini, è mezza 
morta 
Cons. La Russa: chiede se verrà discussa l’ordinanza sulla movida, rivestendo una particolare rilevanza 
per tanti locali. 
Cons. Berni: conferma per il giorno 13 maggio p.v. (ore 11,00) la posa della targa Fortuna/Baslini, primi 
firmatari della proposta di legge unificata per la disciplina del divorzio, che prese il loro nome. Invita 
tutti a partecipare all’evento commemorativo dell’esito del voto referendario del 12 e 13 maggio 1974, 
che respinse la richiesta di abrogazione e confermò la legge sul divorzio approvata dal Parlamento 
quattro anni prima e delle figure storiche promotrici, esempio di libertà per le future generazioni.  
 Ass. Pacini: risponde secondo l’ordine degli interventi. 
Con riferimento al mercato di Papiniano conferma la presenza della Polizia locale che 
discrezionalmente chiude alcuni attraversamenti per ragioni di sicurezza e la messa in sicurezza 
dell’angolo con Via Modestino. 
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Sul verde in generale afferma che gli alberi hanno bisogno di spazio e quindi non possono essere 
ammassati. In Sant’Agostino ne sono stati piantati n.85, perché un numero maggiore non avrebbe 
consentito la collocazione del mercato. 
Sul convegno alla Statale si limita a precisare che, da notizie di giornali, il titolo del convegno stesso è 
“L’unica democrazia del medio oriente Israele fa storia e diritto internazionale”. Fermo restando, in 
generale, il pieno sostegno alla libertà di parola e di incontro su qualsiasi argomento, nell’attuale 
contesto storico riconosce piena adesione alla libertà di contestazione di eventi del genere, a maggior 
ragione dopo che la Digos ne ha evidenziato le criticità. Soggiunge che il Rettore Franzini ha 
sottolineato che gli organizzatori non lo hanno informato dell’annullamento dell’evento che egli 
avrebbe svolto online o comunque in una diversa data.   
Presidente Abdu: con riferimento al convegno alla Statale ribadisce che lo stesso è stato sospeso dal 
Questore per ragioni di sicurezza di sua esclusiva competenza e che non trova alcun collegamento 
logico con la manifestazione del 25 Aprile di cui fornisce una puntuale descrizione. 
Si tratta di un’iniziativa promossa dalla rete di quartiere che unisce tante associazioni di vario tipo, 
accomunate solo dall’appartenenza al quartiere di Porta Romana, costruita dal Teatro ringhiera (ATIR), 
in collaborazione con ANPI, il Teatro Carcano, la Biblioteca Vigentina, incentrata simbolicamente sulla 
cucitura di una coperta realizzata nel corso di qualche mese dai cittadini e dalle scuole del territorio 
che il 25 aprile ha sfilato lungo l’itinerario della posa delle corone. 
La manifestazione si è aperta ai Giardini Bazlen, alla presenza, fra gli altri, dei Presidenti Abdu e Sitia 
per i saluti istituzionali. 
Ad un certo punto un gruppo di persone con bandiere palestinesi hanno voluto solidarizzare in ma-
niera del tutto pacifica e serena con i palestinesi, senza partecipare alla manifestazione. Anche in 
quell’occasione afferma di aver annunciato la posa della targa Fortuna/Baslini.  
Cons. Fasulo ringrazia per i chiarimenti e invita comunque a riflettere sulle future manifestazioni.  
In risposta al Cons. la Russa afferma che vi è stata una Commissione specifica con l’Ass. Granelli e che 
essendo programmata una seduta straordinario del Consiglio municipale a giugno, volendo in quella 
sede si potrà discutere sull’impatto dell’ordinanza del Sindaco, dopo un mese circa di efficacia. 
Cons. La Russa conferma che desidera che si apra solo un dibattito sull’argomento. 
Con riferimento alla questione magnolia sul retro del Duomo ritiene sufficiente una foto da inviare a 
Pacini o Margiotta. 
Sui materiali per lastricare le piazze precisa che non rientra nelle prerogative del M1 discutere con i 
tecnici degli appalti, essendo costoro i responsabili esclusivi della relativa gestione, nell’ambito 
oltretutto di stringenti procedure di legge. 
Anche le spianate ribadisce che non rientrano nelle prerogative del M1: vi sono rigide prescrizioni 
della Sovrintendenza da osservare, come accaduto anche su Piazza XXV Aprile e San Babila in ragione 
del loro carattere storico-monumentale che non ha consentito nemmeno la posa di alberi.  
Ribadisce che anche per lui il verde urbano è fondamentale e che spera in un’implementazione dello 
stesso.  
Conclude affermando l’insostenibilità di mozioni ogni volta che si imbratta un muro, un monumento, 
una statua e, a suo personale giudizio, la superfluità/inutilità delle stesse.  
Tuttavia, rimette al Consiglio ogni valutazione in proposito nell’ambito della dialettica politica. 
Cons. Benassati ritiene invece doveroso presentare tali mozioni.   
 

Punto 3 
 

Approvazione del verbale della seduta del 2/04/2024. 
 

Il verbale viene approvato. 
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Punto 4 
Comunicazioni del Presidente del Consiglio del Municipio 

 
Prossima seduta di Consiglio: 28 maggio h 19 con Ass. Censi. 

 
 

Punto 5 
Comunicazioni della Giunta di Municipio 

 
Presidente Abdu conferma la seduta del Consiglio per il 18 giugno. 
Ringrazia Berni per il monitoraggio della targa Fortuna/Baslini ed Arrigoni che ha creato la necessaria 
sinergia fra il Gabinetto del Sindaco nell’ambito di Milano memoria, il Cerimoniale e la Direzione De-
manio che ha consentito di costruire la delibera e quindi la posa della lapide a memoria di un evento 
storico di cui ha sottolineato l’importanza.   Si associa all’invito a partecipare numerosi all’evento fis-
sato per il 13 maggio. 
Precisa di aver dato riscontro a quasi tutte le interrogazioni, salvo quella del Cons. Arrigoni che eva-
derà quanto prima.  
Invita tutti a prestare attenzione agli atti della Giunta ed in particolare sui contributi e patrocini, in 
ragione delle note modifiche procedurali. 
Chiede alle Assessore un breve aggiornamento sui bandi. 
Ass. Ulivi: precisa in via preliminare che il 14 maggio è prevista una seduta della Commissione V sulla 
coprogettazione dei CAM, con l’Ass.Romani, la Dott.ssa Curcio e la società di gestione delle relative 
procedure che consentiranno di costruire un nuovo modello di gestione dei CAM, compresi quelli di 
competenza del Municipio 1. 
Procede motivando sulle ragioni per le quali è stato possibile pubblicare l’avviso per l’assegnazione 
dei campus estivi solo ai primi di maggio: attesa delle indicazioni da parte del Comune circa la dispo-
nibilità degli spazi e i lavori da fare nelle singole scuole. Nel rammaricarsi dei tempi lunghi, non dipen-
denti dalla volontà del Municipio 1, si auspica di trovare una soluzione condivisa per semplificare la 
procedura. 
Conclude descrivendo in sintesi l’avviso relativo alla marginalità estrema aperto sino al 29 novembre, 
al fine di dare un supporto mediante l’erogazione di contributi alle associazioni durante tutto l’anno. 
Ass. Del Corona: informa sull’imminente firma dei contratti relativi alla Loggia e Piazza dei mercanti e 
sull’imminente programmazione di una Commissione ad hoc. 
Sull’avviso relativo alla cultura diffusa motiva i maggiori tempi di chiusura delle procedure in ragione 
delle numerose proposte pervenute che perciò hanno imposto lo slittamento dell’avviso relativo al cd. 
bando delle bande 
Illustra in sintesi il convegno FNAS auspicando iniziative analoghe per il futuro. 
 

Punto 6 
 

OdG: Aggiornamento priorità per gli interventi di manutenzione delle strade in Municipio ". 
 
Il Cons. Spreafico presenta il documento precisando che è stato discusso in due commissioni consiliari, 
l’ultima delle quali si è tenuta proprio la sera precedente. 
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Procede con la descrizione dell’oggetto e dell’impostazione dell’ODG precisando che, come per la 
manutenzione del verde, il Municipio 1 dà indicazioni e poi inserisce nelle tabelle le zone dove realiz-
zare gli interventi. 
Si sofferma poi sulla lettura del “Ritenuto che”. 
Conclude rendendosi disponibile a rispondere ad eventuali domande. 
Cons. Berni chiede se si tratta di interventi di manutenzione ordinaria. 
Cons. Arrigoni afferma che da una parte è un atto che si ripete nel tempo, individuando gli interventi 
prioritari e dall’altro che in prospettiva deve essere un atto idoneo a individuare modalità innovative 
per rispondere alla dimensione del traffico e dei mezzi di trasporto, garantendo sempre la sicurezza 
stradale dei diversi utilizzatori della strada. In questa prospettiva, si comprende che il problema non 
è risolvibile solo con la manutenzione dei manti stradali e dei marciapiedi ma occorre prestare grande 
attenzione alla disciplina stradale. 
Presidente Abdu risponde alla domanda del Cons. Berni, precisando che gli interventi di manuten-
zione ordinaria rappresentano una piccola parte dei vari interventi programmati: si possono ricon-
durre alla manutenzione ordinaria infatti solo le prime due tabelle riferite alle asfaltature e sigillature 
dei giunti, ciclicamente pianificate anche con ATM allorquando saltano i giunti dove ci sono i binari. 
Le altre tabelle sono relative invece alla manutenzione straordinaria: rimozione binari dismessi, inter-
venti di estrazione dei cubetti di porfido. 
Conclude sottolineando la complessità degli appalti delle strade. 
Il Presidente Sitia non avendo raccolto altri interventi chiude la discussione con invito a rilasciare le 
dichiarazioni di voto. 
I Cons. Benassati, Caccia, Pignatti, Vella e Pacetti esprimono voto favorevole, ringraziando i redattori 
del provvedimento.  
 
 
La proposta di ODG viene posta in votazione e riporta: 
-presenti        28 
-favorevoli     28 
 
L’ ODG viene approvato all’unanimità dei presenti. 
 
 
La seduta viene sciolta alle ore 20:57 


